



La Ministra de Industria visita Ponferrada

El Gobierno financia con 200.000 euros el proyecto de viabilidad del Parque de la industria agroalimentaria del Bierzo

- **Reyes Maroto:** “El desarrollo socioeconómico del Bierzo es una prioridad para el Gobierno de España y este proyecto va a promover nuevas actividades y empleo aprovechando los recursos endógenos de la comarca”

20 de marzo de 2023.- La ministra de Industria, Comercio y Turismo, **Reyes Maroto**, ha mantenido un encuentro con representantes políticos, empresariales y sociales de la comarca de El Bierzo a quienes ha trasladado el compromiso del Gobierno con el desarrollo socio-económico de esta comarca muy golpeada por la crisis financiera que supuso una importante contracción de las actividades económicas tradicionales (extractivas, de construcción, energéticas, industriales) así como la pérdida de población. El encuentro ha tenido lugar en CIUDEN y han participado también el Alcalde de Ponferrada, Olegario Ramón Fernández, el presidente de la Diputación de León y el Comisionado del PERTE Agroalimentario.

La ministra ha señalado que la prioridad del Gobierno es aprovechar los recursos endógenos de El Bierzo en el ámbito agroalimentario para desarrollar un Parque Agroalimentario y ha anunciado que el Ministerio va a financiar con 200.000 euros un proyecto para analizar la idoneidad de este proyecto.

“La comarca del Bierzo tiene 7 sellos de calidad reconocidos como una oportunidad para el desarrollo de la actividad agraria e industrial. Con una demanda asegurada de productos agroalimentarios, el compromiso del Gobierno es apoyar selectivamente las actividades agroalimentarias con potencial en la zona, con el fin de mejorar la competitividad y el desarrollo económico. El reto es aumentar el atractivo de Ponferrada y El Bierzo a



través de iniciativas emblemáticas como el Parque Agroalimentario mediante el impulso y valorización de los recursos endógenos de la comarca”, ha destacado Maroto.

La ministra ha recordado que “desde el Gobierno están apoyando otros proyectos de reindustrialización en la comarca como el de Tvitec System Glass, en Cubillos del Sil, con una financiación superior a 47 millones de euros para la ampliación de instalaciones de fabricación de productos innovadores de vidrio técnico arquitectónico. Además, hemos firmado un convenio para el desarrollo de un nuevo proyecto industrial que implicará una inversión de unos 180 millones de euros y permitirá generar entre 250 empleos directos y 1.000 indirectos”.

Maroto también se ha referido al proyecto de la empresa Emobi Industries, en el Polígono Industrial La Llanada en Ponferrada, que está terminando de evaluarse para su aprobación y va a impulsar en El Bierzo un ‘hub’ eólico de referencia internacional que prevé generar cerca de 800 empleos directos y 2.400 indirectos.

Sobre el Parque agroalimentario de El Bierzo

El proyecto apoyará un nuevo modelo socioeconómico a través de la promoción de iniciativas que permitan satisfacer las necesidades de la sociedad a través del uso sostenible de la agricultura y las industrias de transformación, mediante el procesado y la comercialización de productos de la cadena alimentaria.

El Parque agroalimentario será un núcleo de emprendimiento socio económico de la comarca de El Bierzo, la transformación digital de la misma y contará con los medios y servicios necesarios para el desarrollo del proyecto, acompañado de los adecuados mecanismos de comunicación y formación. Una de las actividades será la atracción de emprendedores sociales y empresariales, combinando mecanismos de colaboración con empresas y universidades del entorno para abrir nuevas oportunidades.

Además, el parque pretende ser un motor de proyectos para el conjunto del ecosistema de I+D+i de toda la provincia, generando necesidades de



proyectos para que las entidades puedan impulsar sus proyectos con objeto de canalizar sinergias e inversiones mediante la optimización de recursos e infraestructuras ya existentes.

Los objetivos específicos del proyecto son:

- La mejora del uso de la industria de transformación agroalimentaria;
- El fomento de la economía local, comarcal y provincial y la implementación de los canales de comercialización;
- La mejora del emprendimiento colectivo: involucrar a la sociedad y estimular el emprendimiento local;
- La revitalización de las infraestructuras públicas, agregando valor a los usos del suelo y a los servicios públicos, mejorando la accesibilidad y la sostenibilidad;
- Disponer el conocimiento al servicio del desarrollo económico, que atraiga iniciativas empresariales agroalimentarias e iniciativas innovadoras para su escalado productivo en la comarca.
- La transformación digital de la industria agroalimentaria y el desarrollo de la sociedad 5.0 sobre un concepto de producción eminentemente ecológica y sostenible;
- El fortalecimiento de la fuerza laboral activa mediante la retención y reciclaje de la fuerza laboral local y la atracción de trabajadores;
- La mejora de la formación profesional y los servicios de formación y aprendizaje permanente.

Se propone la ubicación física del proyecto en los términos municipales de Ponferrada y Camponaraya, si bien el proyecto tiene como ámbito de impacto directo la comarca del Bierzo en primer nivel y resto de la provincia de León.